
耶穌會盼籌4億粉嶺建私大

7千人報港大護理 37生爭1位

香港文匯報訊（記者　劉景熙）香港融合教育
推行多年，中文大學教育學院為加強對老師支
援，把過去列為選修的「支援有特殊需要的學生」
科目，從本學年開始改作必修科。不論學士或文
憑課程，所有學生均須修讀該科目。同時，中文
大學教育學院未來亦會作多方面發展，包括增加
小學教師教育文憑學額，以及推出兩個新學士課
程。

針對中小生 科目一分二
中大教育學院新任院長梁湘明表示，現時香港

推行融合教育，教師需要知道不同教學方法，以
應付同學的情緒和學習差異。因此，由本學年開
始，學院學士課程中，會把有關科目列為必修
科；文憑課程中更把該科一分為二，分別針對小
學生和中學生，每位報讀者均需修畢該兩科。

增小學培訓 擬調整學額
小學老師需求與日俱增，為加強小學老師培

訓，學院計劃從2012/13學年開始，增加學位教
師教育文憑（小學）學額。目前，中大教育文憑
每年取錄150至200位教師，中學與小學比例約
6:4。梁湘明表示，將來比例有望調整至4:6，提
升小學教師質素。另外，學院明年會推出數學及
數學教育雙主修、運動科學及健康教育等新課
程。
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吳克儉：完善設施利吸人才 冀施政報告報喜迎新學制

設綜合考評中心
考評局促撥款4億
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香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）香
港浸會大學耗資300萬元成立「科藝交融
實驗室」，內設亞太區獨有的24.2聲道音
響系統及270度熒幕，可為使用者帶來頂
級享受。實驗室將會開放，供藝術家及
研究員進行創作活動，特別適合從事視
覺、聽覺混合的新興「沉浸媒體」研
究。

浸大「科藝交融實驗室」影院中，設
有24個全音喇叭及2個低音喇叭，拼湊出
亞太區中獨有的24.2聲道音響系統，清
楚聽出聲音層次；再加上5個拼合成270
度熒幕的高清錄像系統，進一步擴闊視
聽享受。

多獨特設施 開放跨院校合作
科藝交融實驗室主任祁道緯指，實驗

室之所以被譽為「科藝交融」，是因為當
中有不少電腦、數學等方面的運用，令
聲畫能互相控制和配合，例如：彈琴的
快慢能控制不同畫面的跳出速度，物體
的移動能調控不同位置的喇叭發聲。

控制室內，亦設有8大院校中唯一達
「無帶程度」（Mastering level）的音響儀
器、2.1和7.1聲道控制系統、以及3D視像
屏幕，可作多元化、多媒體創作。

祁道緯補充指，實驗室並非教學設
備，主要開放予藝術家、傳訊家、學生
等，就像真度、3D音頻、多畫面視等題
目，進行跨院校、跨學科、跨界別研究
合作。

香港文匯報訊（記者 劉景熙）香港大學昨日公布
本年度非本地生收生情況。資料顯示，循非聯招途
徑申請港大學士課程的非本地生達2,925人，來自全
球73個國家或地區；數字較去年上升30%，與2009
年比較則大幅增加120%。其中，來自印度的申請升
幅最大，其後依次為韓國和馬來西亞。港大收生遴
選委員會主席史秉士認為，近年港大知名度提升，
加上香港就業情況理想、政府政策配合等多項因
素，有助港大收生。

就業率甚佳 12人爭1位
港大今年透過非聯招途徑，共收到2,925份來自非

本地及內地的申請書，當中只有230人成功入讀，
平均12人爭1個學位，他們大多選讀商業或工程科
目。史秉士分析，香港的大學質素處於高水平，愈
來愈多國家關注；加上畢業生就業率甚佳，過去5
年均接近100%，以及港府容許他們在香港找工作。
在多個因素推動下，令選擇港大的學生人數上升。

印度生報讀 升幅近8成
今年來自印度的申請書升幅近8成。他指，這歸

功於港大去年在印度首都新德里開設辦事處，處理
收生等事宜成效不俗。另外，港大亦與蒙古政府合
作，收取當地獲政府獎學金的學生。史秉士又透
露，今晚會啟程往英國，與當地中學校長會面，討
論收生事宜。

來自俄羅斯的Varvava Bortsova，今年到港大修讀
新聞學。她認為，港大是一所擁有歷史傳統的學
府。在報讀前，她已搜集了不同意見，認為教學水
平理想。開學至今，她體驗到世界各國不同文化，
現時正努力學習普通話，並希望暑假期間可以在本
港傳媒工作，跟進社會議題。

香港文匯報訊（記者　勞雅文）香港醫護人員
渴市，近年不少學生均希望畢業後成為「白衣天
使」。香港大學護理學院去年申請人數創新高，達
7,000人，較前年急升4成，平均37人爭1學位，更
首次取錄英國會考8A**尖子。剛履新的護理學院
主任羅鳳儀指，隨 334新學制，該系明年於雙軌
制下共收生380人，學額競爭勢必更激烈。

因生源擴大 男生佔25%
羅鳳儀指，護理系近年吸引不少有意轉行的在

職人士報讀，包括銀行經理、空中服務員，也有
碩士畢業生。由於生源擴大，男生佔整體學生
25%。

憂新高中生 心理質素遜
面對來年「雙軌制」，學生人數將倍增，學院教

學顧問林淑芬表示，已積極落實軟硬件配套，配
合新學制發展。她認為，新高中生最令人擔心的
是其心理質素，「我們發現讀過中七的學生會較
成熟」，故港大護理學系在5年新學制下，首年將
會修讀基本課程，主要為人文科學，為日後課程
打好基礎，並將實習期順延1年。學生於二年級始

參與社區服務，先接觸長者及婦女，其後每學年
再分別到醫院非急症及急症科實習。

林淑芬指，未來學生實習位十分緊張，3間有護
理系的院校已與醫院管理局開會商討，明年實習
將由當局中央統籌，積極聯絡私院提供實習位，
學生畢業前須完成1,400小時實習。就課室不足問
題，林淑芬稱要由港大方面安排，「已有心理準
備利用晚間、周末及周日上課」。

厭惡性工作 愛心最重要
今年7月才上任的護理學院主任羅鳳儀，1970年

在香港完成中七課程，即考入英國護士學校，至
今已投身醫護界超過40年。她坦言，世界各地會
以「厭惡性或非主流行」形容護士。但她認為，
這是非常吸引的工作，「每日工作都帶給我新鮮
感」。

入行多年，她印象最深刻的是，有一次在英國
遇上火車相撞意外，當時她正教導學生。5分鐘
內，她即已換上制服，準備趕到醫院協助救援。
當時，一名年輕傷者抓 她的手呼喚：「我要見
母親！」她表示，作為首先接觸傷患者的護士，
最重要是有愛心。

港大非本地生增3成
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行政長官曾蔭權將於下周三宣讀任
內最後一份《施政報告》。吳克

儉接受香港文匯報專訪時表示，考評局
一直希望爭取設立一個綜合完善的考評
中心，並會趁《施政報告》的契機，向
政府積極反映。

重建新蒲崗 設永久總部
考評局現時的考試服務設施及辦公地

方分布於灣仔、新蒲崗及荃灣6個不同
地點，早年曾考慮重建深水 前北九龍
裁判法院大樓，成為考評局總部。但隨

該大樓2008年被納入「活化歷史建築
伙伴計劃」，發展一度擱置。經修訂
後，考評局計劃把現時新蒲崗現有辦事
處重建為永久總部，並計劃在總部內永
久設立九龍東電子評卷中心，但一直未
有新進展。

助推動香港 成教育樞紐
明年即將踏入新學制另一階段，吳克

儉指，未來最重要是獲取公眾及國際間
的信心。他認為，如果政府願意撥款資
助考評局重建新蒲崗現址，將會是最大
的實質支持，「新學制在考評角度是全
新改革，設立一個完善的中心，可提升
考評水準，亦可推動國際考評諮詢服
務，長遠有助推動本港成教育樞紐」。

重建「綜合考評中心」，吳克儉估
計，涉及開支約4億元。但他認為，較
現時租用商廈更划算，「考評局現時

『四分五裂』，每年約花5、6千萬元租用
地方。如果日後設立綜合中心，其他地
方找你合作，都有一個較宏偉的地
方」。

他又指，綜合中心的概念並非香港獨

有。現時，台灣、新加坡、上海、北
京、天津等地均設有綜合中心，「香港
要大力發展教育樞紐，為何不撥款4億
元？這亦可為香港整體帶來正面影
響」。

考評局大樓 發展高1倍
為了進一步探討重建新蒲崗現址的可

行性，考評局早前曾到黃大仙區議會進
行討論。根據考評局及教育局呈交的文

件顯示，現時樓高7層的考評局大樓，
總建築面積為5,300平方米，重新發展
後，新大樓有望高15層，較現時高1
倍，預計總面積可增加3倍半至1.8萬平
方米，大幅增加土地可用性。

吳克儉指，新大樓重建後，可設置綜
合考試場、博物館等，亦可吸引國際考
評專才，有利長遠發展。他表示，如果
考評局11月獲政府答應撥款，預計可開
始重建，踏入實行階段。

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）粉
嶺皇后山私立大學用地最快年底招標，
有意競投該地的耶穌會表示，將設立捐
款基金，以支付建校費用及設立獎助學
金。該會目標是從全球各地籌募4億港
元，期望這所私立大學2014年開始運
作。該會又指，如果捐款越多，日後學
費會相應減低，但由於目前仍未獲得地
皮，令籌款工作變得困難。

辦文理學院 教自然科學
耶穌會在全球各地有逾200間院校，

而正在籌備當中的香港耶穌會大學，以
文理學院（Liberal Arts College）模式辦
學，專注於本科教育，初期計劃開辦人
文、社會及自然科學課程，並已邀得美
國耶穌會聖十字學院（College of the
Holy Cross）校長麥克法蘭神父（Fr
Michael McFarland）擔任暫委校長，協
助香港耶穌會在香港申辦大學。

麥克法蘭指，香港耶穌會大學與其他
文理學院的不同之處，在於有跨學科，
以及比其他本地院校多出了自然科學課
程。

他說：「就以修讀環境科目為例，學
生其實需要學習自然科學、經濟等方面
的知識」。此外，大學強調全人教育及
大型國際網絡。除了培養學生道德、批
評性思維等素質外，學校目前已和20間
院校聯繫，令學生有更多到外國學習的
機會。

由於政府預期皇后山用地可容納8,000
名學生，但香港耶穌會大學屬於收生較
少的博雅型大學。麥克法蘭指，會與政
府商討收生人數及學校規模，並希望取
得整塊用地。至於會否與其他院校合
作，他表示須與教區商討。

擬小班教學 4年全宿制
麥克法蘭指，若獲政府批准，大學將

分階段發展，但會以小班教學為主，師
生比例為1:12。另外，學校將推行4年全
宿制，為所有學生提供宿位。收生對象
除了本地生外，也會吸納內地及海外
生，以促進校內文化交流。

香港耶穌會神父周守仁坦言，目前

正在籌備申請學術評審，並會進行全
球籌款，為有需要學生提供資助，最
多可減一半學費，「如果籌得資金越
多，學費也能相應調低」。但周守仁
指，目前由於未獲撥出土地，對籌款
工作有影響。

香港文匯報訊（記者 徐思）本港近年積極推動教育產業，完善

考評制度是其中重要一環。考試及評核局主席吳克儉認為，本港正

踏入新學制改革歷史時刻，政府致力加強國際對新學制信心的同

時，亦應為本港考評制度予以實際支持。因此，他建議政府撥款4

億元，設立「綜合完善考評中心」，包括：提供綜合考試場、評卷

中心等設施。他認為，整合完備的考評中心，有助吸引國際考評人

才來港，為本港奠下教育樞紐的基石，期望政府在日內公布的《施

政報告》傳來好消息。

■浸大昨日為「科藝交融實驗室」舉行剪綵儀
式。 香港文匯報記者歐陽文倩 攝

■控制室空間雖然有限，但有3D電視及2.1和7.1聲
道控制系統。 香港文匯報記者歐陽文倩 攝

■史秉士(右)認為，近年港大知名度提升有助收
生。Varvava Bortsova(左)表示，現正學習普通
話，希望暑假期間可在本港傳媒工作。

香港文匯報記者劉景熙 攝

■港大護理學院教學顧問林淑芬（右一）向學生
示範臨床護理技巧。 港大供圖

■港大護理學院主任羅鳳儀利用「模擬病人」，
以互動方式教導學生。 港大供圖

■梁湘明表
示，新工作
更考驗他的
時間管理，
但無論如何
也會擠時間
繼 續 做 研
究。
香港文匯報

記者
劉景熙 攝

■耶穌會已
邀請數名海
外高層籌備
學校，右二
為暫委校長
麥克法蘭。
香港文匯報

記者
歐陽文倩 攝

■吳克儉認
為，本港正
踏入新學制
改革歷史時
刻，政府致
力加強國際
對新學制信
心的同時，
亦應為本港
考評制度予
以 實 際 支
持。
香港文匯報

記者
劉國權 攝


